









佐々木勝久

志鯖同友会

対応策は。 本市の課題・問題

人口減少問題につい

は、地域社会・経済の に突入。主な問題点等 活力低下、介護サービ 本市も人口減少期

み育てやすくする環境 要する負担軽減や保育 策は、子育てや教育に 共サービスの質やイン や利用料減少による公 スや福祉給付等への住 環境充実等、子供を産 フラ整備の低下等。対 民負担増加、地方税収 地域産業活性化

アップを図ることが必

閰 求めているのか。 ドだが、若者に何を 「若者」がキーワ

て、 さとへ帰ってきてほし 残ってほしい。第2に まちづくり。そのよう くなる、住みたくなる いたい。大きな柱とし とは第1にふるさとに 管市長 若者に望むこ な施策展開を行ってい ン、鯖江に住んでもら い。もう一つはIター 首都圏へ行ってもふる 若者が住み続けた

について 西部地域の農業振興

と雇用機会創出、

地域

JAたんなん鯖江

工する予定

みたくなる地域の魅力

福祉充実等、若者が住

答 更なる西部地域の農業 振興策等を協議しては。 西支店建替えを契機に 西部地域での新た

Aたんなんと協議し支 援を行いたい。 な展開が図れるようJ

吉野瀬川について

なる」鯖江の構築を る・住み続けたく

若者が住みたくな

の予定は、 上げ工事の経過と今後 放水路・堤防かさ

成と合わせ速やかに着 平成28年度の放水路完 上げは、本年度土質調 現吉野瀬川の堤防かさ 中の放水路完成を目指 手。現在は平成28年度 堤工、市道工事等に着 年度から放水路掘削築 ら着工が遅れ、平成24 棄物等処理の問題等か 容 副 市 長 し工事が進んでいる。 ら進めてきたが一般廃 等詳細設計を行い 昭和63年 か

> にある。その内容は、チ りのまち鯖江」の構築 と「活力あるものづく ーン・Uターンの促進 夢と希望を持ち、一々

業10年の歴史、

200 \$ 250

今まで培われた眼鏡産 だけで終わると思う。



公明党

義則

議員

によって若者が将来に る・住み続けたくなる 産業の育成と雇用創出 つ目の視点は、新たな ″ふるさと鯖江 / 創生 若者が住みたくな 容市長 事な視点。今のままで 要なのかというのは大 の育成に力を注ぐもの 発と製品化やーT産業 なるには、何が一番重 くなる・住み続けたく の未来が決すると言っ で、この事業は鯖江市 の事業に賭ける思いは ても過言ではない。こ 残念ながら掛け声 若者が住みた

本部の協議における

型スマートグラスの開 ウェアラブルコンピュ 術を活用し医療機器加 タンの微細精密加工技 工産地化を図ることと タ分野における眼鏡 ウハウが開花しようと 業集積と蓄積されたノ わるのは間違いないと ステンからチタンに変 している。 程に及ぶ分業での産 医療機器が

目指すことで、

「若者

が住みたくなる・住

構築できると思う。 続けたくなる鯖江」 う。このようなことを 産業として育て、 内の大手弱電メーカー ラブルの主流が眼鏡型 ピュータというウェア 療機器の方にシフトす 部品加工屋さんは、 認識しており、 リを使って都市的生活 漆器に続くポスト地場 からの問い合わせもあ ような動向があり、 スマートグラスになる きな目標である。もう 集積化を図ることが大 る可能性は大で、企業 くりも夢ではないと思 ができるようなまちづ IT産業を眼鏡、 つか進んでいる。また つは身につけるコン 、プロジェクトも幾 眼 繊維 アプ 鏡 玉 医

町内壮年会等48・4ト

ン、子ども会等3・37

N P O

団体2・

に取り組んでいく。

トがある。

今の段階では果たして 味では、当初の目的 担も軽減するという意

国でも、

2年程度の猶

を

とは十分考えられる。

での格差が出てくるこ

そのため、

市町村

ニティー醸成の向上に

地域でのコミュ

介護している家族の負

サービス料が決められ

スメニュー、その内容、



公明党

源化施策、集団回 ごみの減量化・

た。そこで、本市におけ 業の速さと、資源物の を中心に団結され、作 ていただいた。壮年会 集団回収を実施する町 る平成25年度の実績は。 回収量の多さに、驚い **亅目の作業を見学させ** 団体が増えてきて 近年本市において 先般、住吉町3

165 • 内会58・6トン、小学 63トン。取組団体は町 3・23トン、合計168・ てきている。 校等PTA55・26トン、 実績は着実に伸び トン、 空き缶 古紙 類 として活動すれば減量

団体。 学校PTA4団 で取り組んでいる。 柳 県住御幸タウン自治会 等2団体、NPOが1 内壮年会等4団体、 94 貝 上河端町、東鯖江3丁 下 子ども会、石田上町 町1・横江1・2丁 会3団体、子ども会 河端町、 地域や団体が主体 松成町などが地域 実施町内会等は 寸 みどり町 町 町

> 集めることにより環境 ットは、資源物として

行政としてのメリ

も出てくるのではない ケート実施や実態把握 していくためにもアン 調査をするべきではな か。アンケートや意識 化につながるが、課題 今後の施策に反映

地球資源を大切に使つ 発すべきではないか。 とメリットをもっと啓 現状。集団回収の意義 ていくため、資源化率 団回収を進めているが を上げる取組として集 未だ届いていないのが 貧源化率目標25%には 本市は、 限りある

トン。

体数

は

は高齢者世帯が増えて だくことに意義がある 収を任意でやっていた でも資源物として、 捉え方になる。 の段階で、 る。行政が直接経費を 運搬コストの減少にな 数カウントの減、収集 意識の啓発、ごみの係 と共に、町内において かけて回収すると、 くる中での助け合いを 廃棄物的な あくま そ 口



市民創世会

予期

間、

移行

間を設

けており、

その間に円 期

滑に移行するようにな

っている。

についての型語問介護看護 定期巡回・随時対

答 況・利用者数は。 閰 利用登録数は8月 サービスの実施状

利用。 訪問看護サービス14 随時訪問サービス30回 サービス1037回 現在で15人、定期巡 で、延べ 1 1 8 1 回 口

寄りの安心感が増す、 ビスについては、お年 考えている。このサー ると順調に増えている。 数はスタート時から見 定のニーズはあると 現状での検証は。 サービスの利用

えている。 いるのではない

制度改正について

どのような影響が考え られるのか。 の市町村移行について の訪問・通所介護事業 要支援1・2対象

なる。全国 市町村においてサービ ビスであったものが、 ら市町村事業に移行に ビスが介護保険事業か 護事業、ホームヘル ーサービス、デイサー についての訪問通所介 要支援1・2の 律のサー パ 方

いかと考

容市長 そのものを十分検討し ながら、 く必要がある。 の調整を十分図ってい 全体的な運 他の自治体と

テムについて 地域包括ケアシス

どのように推進してい るのか。 テムの構築を図るため、 地域包括ケアシス

域ケア会議を設置 を地域包括支援センタ 毎月1回定期的に開 協議会を新たに立ち上 ーに配置し、8月には、 図るコーディネーター している。今年度から、 在宅医療介護連携推進 |療介護の連携強化を 平成25年度から地 催



市民創世会

人口減少問題につ

考えは。 が図られなければ難し いのではないか。市の 労働環境・待遇の改善 策を講じるようだが、 て新産業を創出し、産 者のUターンを促す施 業振興を図る中で、 人口減少対策と. 若 討されており、それを も推進本部において検 討しており、また県で 本部を設置し、様々検

努めていきたい。 と併せて、商工会議所 当たり、税法上の優遇 を図り、周知・啓発に や会計事務所等と連携 ク・ライフ・バランス 措置などもあり、ワー 処遇改善を図るに

> において、正しく教育 症に対して、小中学校 齢出産のリスクや不妊

共料金の軽減策などを として、20歳代で結婚 の創設や住宅補助や公 される方に対して祝金 結婚の晩婚化対策 ていきたい。

考えてはどうか。 ち・ひと・しごと創生 同様の取組はしていな 今回、国では、ま 現在まで市として

参考にしながら市とし て対応を考えたい。 晩婚化における高

どのように教育すべき ので先生方とも協議し 本的には大切なことな なのか慎重に検討しな **容教育長** 学校の中で していくべきでは。 ればならないが、基

革を求める。 せて、奨学金制度の改 の連鎖から抜け出せな い。人口減少問題と併 ついて、経済的理由の 格差へとつながり、 経済格差が学力、学歴 方や退学する方がおり もと進学をあきらめる 奨学金制度改革に

制度の減額や免除の導 鯖江市として貸付返済 などを参考にしながら、 等に伴う減額措置制度 野市のようなUターン 給付型の奨学資金や大 入を検討していきたい 県が予定している

再生可能エネルギーの

することは、やむを得

く上では原発に依存

ないと考えている。

存度を省エネルギー・

導入や火力発電所の効

谷市長



できるようにしなけれ

と言えるではないか。 民世論を無視した暴挙

なく国民が堂々と議論

国民不在での施策で

進していることは、



清風会

敏雄

の考えはどうなのか。 30キロ圏内に入る本市 積極さがみられるが 原発廃炉を主張! 番近い敦賀原発から 国は原発再稼働に 国は、原発依 当面は経済成長をして ういう思いの中だが、 ネルギーを早く推し進 ばならないと思うし、 めていただきたい。そ ベストミックスを早く 示していただき代替エ

スについては何も示し ルギーのベストミック になる電源構成の最適 力・風力・太陽光他) ギーの根幹(火力・水 り低減させる」として 率化により「可能な限 な比率、いわゆるエネ しかし、国はエネル 全確保のすべてである 制委の審査が原発の安 だ未整備である。 福島原発事故の収束は 住民避難のあり方等々 かのように再稼働を推 総合的な備えはまだま 目治体の対応のあり方 た時の政府や電力会社 向に進まない中、規 過酷事故が起き

> 炉の廃炉は当然と考え ない中において、原子 取り組まなければなら 危機感もある中、老朽 力災害・防災に対する 国民全体の問題として

える時、原発に頼らな 要なことだと考えてい に求めることは大変重 い自然エネルギーなど の方向転換を国、県 市民の安全安心を考



いる。



行為の許可制、

建築物

宅宅地分譲などの開発

の構造規制が行われて



敏弘

志鯖同友会

マップについて 土砂災害ハザート

いる。

市

民の皆さんに

%指定されている。 見方と指定基準は。 の土砂災害警戒区域の 区域が38カ所で9・7 で10%指定、特別警戒 災害警戒区域が42カ所 鯖江市では、土砂

域。この区域では、住 表し、赤で囲まれた区 が土砂災害警戒区域を 域 黄色で囲まれている区 危害のおそれがある区 より建物が壊され、生 を示しており、災害に 土砂災害特別警戒区域 域(レットゾーン)が 命または身体に著しい (イエローゾーン) ハザートマップで、

き、 ころを確認していただ で自分の住んでいると していただきたい。 それなりの準備を 市のホームページ

について 服量計の設置状況

も可能である。

設置しては。 らの他に簡易雨量計を リラ豪雨に対応できる 本当にこの5ヵ所でゲ 気象観測装置があるが 量計と消防組合が設置 置した3カ所 松成町·北中町) か不安である。これ ・北中山分遣所)の た2カ所 市内には、 (消防本 (西山町 県が設 の雨

1.5 答 トルを利用した雨量計 リットルのペットボ 簡易雨量計とは、

量計を設置していただ ニターの方に、簡易雨 部分に赤テープが巻か で、 提供していただくこと なっている。ガバメン 達すると逃げることに れていて、雨量が赤に なる累積雨量20ミリの 2.0市民減災・防災モ 自 地域の雨量状況を 主 避 難 の目安と



その他の質問

人口減少における財

高校卒業生の県外へ

源確保について

ウェアラブルコンピ ユーターについて の転出・リターンに



市民創世

きでは。 江らしい子どもに優し でも上位成績の鯖江市 位 会形成を考えていくべ い教育環境を含めた社 コンパクトシティ・鯖 人口減少社会と鯖江市 学力テストは全国 住みやすさ全国6

漆の食器など、食に関 の取組は、 の生きる力を育む食育 市町にはない本市独自 るものではないが、 環境整備は直ちにでき **容**教育長 学校給食畑 ハード 面 他

する教育活動に取り組 て主体的に捉え、実践 消など身近な問題とし 域の人との交流で食 切さを学ぶ。また、 化にふれながら命の大 わる体験を通し、食文 環境問題·地産地 地

> 事業の充実に努めたい。 史を学ぶというように とふれあい、文化・歴 子どもたちが地域の人 や合宿通学なども

> > 達成は。

策地域推進計画の目標

協働のまちづくり 市民主役の参加と

たり、 事業が組まれた大きな ものではなく、複数 業をそのまま担い手を 提案に特別加点の項 市民にかえて実施する 業の抜本的な事業提案 ートのデータも公開し、 を来年度期待したいが。 業は分割して提示し ならではの斬新な 市の行っている事 提案型市民主役事 事務事業評価シ

える。

んでいる。 総合型スポーツクラ **いて** 球温暖化防止につ 市の環境政策・地 ともいわれている。 地球温暖化によるも 鯖江市地球温暖化対

最近の異常気象は

要な課題であると同 世界規模での取組が重 問題でもある。 事業活動と深く関わる 市地球温暖化対策地域 に、私たちの日常生活、 平成2年3月に鯖 地球温暖化防止 時 は

今後、公共施設での省 に取り組んでいる。 成32年度までを設定し 推進計画を策定し、 減に積極的に取り組 エネ対策、省エネ活動 会情勢の変化もあり、 ただ、原発事故、 温室効果ガス削 民生部門での削 社 平

も入れるなど改善を加



日本共産党

要だと聞いており、

現

募集事務決定と市の自衛官 的自衛権行使」の 安倍内閣 の「集団

9条のもと平和国家と の立場はどうか。 たものだ。市長として きる体制へと変貌させ 決定を行った。これは 釈の変更により集団的 自衛隊が海外で戦争で 自衛権行使容認の閣議 して今日まで来た。今 安倍内閣は憲法解 戦後日本は、憲法

可能性を持つた自衛官 すか、自分も殺される 論に注目していきたい。 答市長 これからの議 事務は戦争で相手を殺 行ってきた自衛官募集 今日まで自治体が

法と規模はいかほどか。 の募集となる。その手

答

降雪への対策が必

づき、

原子力災害時を

危機管理課の訓練に基 三つ目に、鯖江市防災

き渡し訓練などを実施 想定した避難訓練、

答 る。自衛官の鯖江出身 70人の全員に行ってい 者は91人。 毎 年、 18 歳 《人口約

業により特急列車北陸新幹線金沢開 いか 運行に変更は出

変わらず、利便性は確 保される。 答 までと変わらないか。 しらさぎの運行は今日 閰 運行本数は現行と サンダーバード

うのか。 るため敦賀延伸の3年 行けるフリーゲージト いる。その際、敦賀以 前倒しを県は要望して へも乗り継ぎなしで インの開発は間に合 国体に間に合わせ

将来予測を早く出させ された場合の市民生活 だ。 在来線が3セク化 という県民世論が大勢 幹線の開通は必要ない 時点では不透明な状況 るべきでは。 、の影響や財政負担の 今日においても新

していきたい。 ので、市の立場を発信 線の対策協議会がある 福井県の並行在来

生産者米価 の対応は

状況である。

平成27年度からとなる。 かあるが、本格的には 農家ほど影響が大きい 費が賄えない。大規模 され、これでは再生産 何か対策はあるのか。 いる。所得補償も半減 るほど米価が下落して メシくえね」といわれ 補償制度はいくつ 「コメつくっても



志鯖同友会

帰山 明朗

議昌

時の避難計画が対象と 個別に作る原子力災害 キロ圏内にある学校が 内学校施設での避原子力災害時の市 難計画について問う 8月に原発から30 割、 退避、

問

市内、 2 教育長 願いであるが、今回策 であってほしいのは、 であり、そこが安心し 1日の大半を過ごす場 学校は児童・生徒らが のこととされている。 立地自治体でも初めて り、これは全国の原発 定を終えたとされてお なる県内全49施設で策 難計画について問う。 定した市内学校での避 て安全に過ごせる場所 家族、地域のみんなの 子どもたちはもちろん、 ・中学校15校 現在、鯖江

> 休み中に研修会等で教 学校災害対策本部の役 児童引き渡しカード、 者への引き渡しの方法 難計画を作成済みであ ついては、一つには夏 成した避難計画内容に に作成した。また、作 の場合などを学校ごと る。具体的には、 力災害への対応、屋内 全部で原子力災害時 `連絡先一覧表` 状況に応じた原子 避難のそれぞれ 保護 避

> > どについては、これか 方法、 児童・生徒の避難方法、 ながら取り組んでいる う、改善、改良を重ね 的な避難計画になるよ く必要があり、現在、 部署と協議を進めてい ら県や関係機関、 者への引き渡し方法な 動する際のバスの手配 かし、まだ登下校中の より実態に即した実践 ている状況である。 することの3点を進 各学校から避難所へ移 避難所での保護 関係 L



者への周知を行うこと

み終了後ただちに保護

こと、二つ目に、

夏休

職員の周知徹底を図る